

RESUMEN MENSUAL AL 30 DE ABRIL DEL 2001

Las Reservas Internacionales Netas Ajustadas (RINAS), disminuyeron US\$2.0 millones, durante el mes de abril, acumulando una reducción de US\$83.9 millones. Explicaron este comportamiento: el pago de servicio de deuda externa por US\$6.3 millones, a nombre del Sector Público No Financiero (SPNF) y del Banco Central de Nicaragua (BCN), que honraran al BID, BCIE, Club de París, Taiwán y Eslovaquia; retiros de las cuentas corrientes del SPNF por US\$15.2 millones, correspondiendo un 81 por ciento a debitos de los fondos de préstamos atados para proyectos; y la redención de certificados en moneda extranjera por US\$8.0 millones, de los cuales US\$3.2 millones fueron BOMEX y US\$4.8 millones TEI. La disminución de RINAS, fue contrarrestada parcialmente por: US\$13.3 millones de ingresos líquidos, de los cuales US\$12.2 millones fueron para financiar proyectos del SPNF y US\$1.1 de intereses recibidos del exterior por el BCN; y US\$12.6 millones de compras de divisas a los bancos.

Se observó un movimiento expansivo de los Activos Internos Netos (AIN) por C\$10.0 millones, como resultado de C\$81.0 millones de retiros de los depósitos del gobierno central del BCN; emisión de bonos de deuda por C\$150.0 millones, para honrar obligaciones del SPNF con el exterior y la redención de C\$61.0 millones de TEI. Así mismo, el flujo expansivo de C\$17.0 millones registrado por el BCN como amortización a préstamos de mediano y largo plazo, fue otro elemento que contribuyó al comportamiento expansivo de los AIN, junto con el resultado cuasifiscal del periodo, que registró C\$32.0 millones de pérdidas.

Contrarrestaron parcialmente la expansión de los AIN: la contracción del sistema financiero por C\$226.0 millones, resultado del aumento de los depósitos de encaje de los bancos por C\$189.0 millones; amortización al programa de asistencia financiera del BANCAFE y BANIC por C\$28.0 millones y el incremento de depósitos del FOGADE por C\$6.0 millones; y la contracción de los otros activos y pasivos netos por C\$31.0 millones.

Las sociedades de depósitos concluyeron con excedentes de encaje en ambas monedas de C\$121.7 y US\$6.8 millones, equivalente 2.2 y 0.7 puntos porcentuales de sobreencaje. Este comportamiento de los bancos está ligado a la desaceleración en la entrega de crédito.

En el mes el Numerario disminuyó C\$17.0 millones, con lo que acumula en el año una reducción de C\$78.0 millones. El saldo del Numerario, al 30 de abril, registró C\$1,676.0 millones y un crecimiento interanual de 6.4 por ciento. La base monetaria reflejó una expansión de C\$169.7 millones, originado principalmente en las compras de divisas al sector privado.